

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por libranza.
 Tenda de D. D. Orfila.
 Id. de D. M. Mascaró.
 Id. de D. N. Fabregues.

EN PROVINCIAS.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—El Consejo de Estado ha establecido como jurisprudencia:

1.º Que segun los artículos 70 y 71 de la ley de sanidad vigente de 1855, no pueden anularse las contratas celebradas entre los facultativos y municipalidades, sino por mútuo convenio ó por causa probada, prèvio el oportuno expediente y fallo de la diputacion provincial, en vista del informe de la junta de sanidad de la provincia; y que sin llenar estos requisitos, no procede declaracion alguna contenciosa.

2.º Que la disposicion de la ley de Presupuestos de 1835, que manda abonar á los cesantes por reforma la tercera parte del sueldo que disfrutaban, si tenian 16 años de servicios, se refiere al sueldo del empleo ó destino reformado.

3.º Que para el cumplimiento de los contratos debe atenderse a las cláusulas de los mismos.

4.º Que hallándose exentas de quintas las provincias Vascongadas, no puede existir en ellas alistamiento, ni alegar la inclusion en tal ó cual artículo de dichas provincias.

5.º Que para que tenga efecto el donativo de los once años que concede la ley de 26 de julio de 1855, es preciso haber desempeñado el destino de que se trata en propiedad y no interinamente.

6.º Que cada piedra montada y en aptitud de trabajar en un molino harinero queda sujeta al impuesto industrial, del cual sólo puede declararse exenta en el único caso de que por falta de agua llegase á estar parada cuatro meses continuos al menos.

—Hé aquí todos los nombres que se pusieron el dia 3 del presente al niño de S. AA. los infantes don Sebastian y doña Maria Cristina.

Francisco, Maria; Isabel, Gabriel, Pedro, Sebastian, Alfonso, Pelayo, Fernando, Francisco de Paula, Pio, Miguel, Rafael, Juan, José, Joaquin, Ana, Zacarias, Elisabeth, Simeon, Tereso, Pedro, Pablo, Tadeo, Santiago, Simon, Lucas, Juan, Mateo, Andrés, Bartolomé, Antonio, Gerónimo, Agustin, Bernardo, Cándido, Gerardo, Luis Gonzaga, Filomeno, Camilo, Cayetano, Andrés Avelino, Bruno, Joaquin Picolomini, Felipe, Luis Rey de Francia, Ricardo, Estèban proto-mártir, Genaro, Nicolás, Estanislao de Koska, Lorenzo, Vicente, Crisóstomo, Crisanto, Darío, Ignacio, Francisco Javier, Francisco de Borja, Higinio, Clemente, Estèban de Hongria, Ladislao, Enrique, Ildefonso, Hermenegildo, Carlos Borromeo, Eduardo, Francisco de Regis, Vicente Ferrer, Pascual, Miguel de los Santos, Adriano, Venancio, Valentín, Benito, José Oriol, Domingo, Florencio, Domingo de Silos, Alfacio, Benere, Ramon, Isidro Manuel, Antonio, Todos los Santos.

—Muley-el-Abbas, que jamás ha salido de su país, siendo falso que haya viajado por Francia, como algunos suponen, y muchos meaos que se haya educado en la escuela política de París, es jóven, sumamente fino y amable. Cuando contempló á su llegada, la huerta de Valencia, el traje de sus moradores, la forma de las barracas y el aspecto de la capital, manifestó que se hallaba complacido, pero no sorprendido, porque el país tenia en general muchos puntos de contacto con el suyo, porque el traje de los

labradores recordaba el traje del imperio, porque los *aduares* se parecian á los de los moros, porque las calles de la capital eran estrechas y revueltas, y porque los españoles eran morenos y de ojos y cabellos negros como los árabes.

—A la embajada marroquí acompaña un maestro, que les sirve de médico, cirujano y barbero. Tienen ideas muy atrasadas de la medicina, conocen pocas enfermedades, e ignoran completamente lo que es la tisis, á que llaman en los rarísimos casos que se presentan en su país, mal de corazon. En cirugía, para las heridas, no conocen mas remedio que la cauterizacion y algunas plantas medicinales; pero tienen tal fé en ellas, que un árabe que tiene un grave panadizo en un dedo, asegura que en Tanger se lo curarian en tres dias. Hay tres enfermos á consecuencia de la estacion y cambio de clima y alimentos. Les visita un facultativo español: toman con la mayor obediencia las medicinas y manifiestan mucho agradecimiento.

—La mayoría de los individuos que componen la embajada marroquí se distinguen por su sobriedad, y cuanto mas elevada es la posicion que ocupan, ostentan mas frugalidad. El almuerzo se compone algunos dias de té, queso de Berberia y aceitunas; otros toman chocolate con unas galletas de anís ó bizcochos. Tambien se distinguen los jefes por su exactitud en el rezo. Ademas de las oraciones cotidianas, de que hablaremos otro dia, reza con frecuencia pasando las cuentas de un grueso rosario, dividido en tres partes iguales de treinta y tres cuentas cada una. Estas divisiones terminan en dos cuentas negras, y

están separadas unas de otras por una cuenta larga de marfil ó hueso, que hace las veces de las cruces en nuestros rosarios.

— La Academia española ha dispuesto erigir á la memoria de Lope un monumento mural entre los dos balcones centrales de la fachada de la casa que fué propiedad de aquel ilustre poeta, y en la cual falleció sita en la calle de Cervantes, n.º 15. El monumento será el busto de Lope en mármol, que ya está haciendo el señor don Ponciano Ponzano. Bajo el busto se colocará un medallón con la inscripción siguiente:

AL FÉNIX DE LOS INGENIOS

FREY LOPE FÉLIX DE VEGA CARPIO,
QUE FALLECIÓ Á 27 DE AGOSTO DE 1635,
EN ESTA CASA DE SU PROPIEDAD,
LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA
AÑO DE 1862.

Se restablecerá además en dicha casa la leyenda que el mismo Lope puso en ella, y que hasta nuestros días se había conservado, á saber.

PARVA PROPRIA MAGNA;
MAGNA ALIENA PARVA.

— La guarnición de Tetuan consta de 15,179 hombres, existiendo de estos en el hospital 539 el día 27; entraron 35 ese día, y salieron 27; durante el mes fallecieron 16 de las salas de medicina y uno de herida.

— El día primero comenzó la libre pesca en las aguas de Barcelona, lo que produjo una extraordinaria abundancia de pescado en la plaza y una fabulosa baratura en la venta.

— En el juzgado de las afueras de Barcelona se ha iniciado una causa criminal contra una mujer, madre de tres hijos, por hurto de algunas libras de uvas, valoradas en un real y medio; pero lo singular del caso es que el robado y denunciador es un hermano de la misma acusada, la que ha sido detenida.

— A pesar de que hasta ahora ha sido regular la estracción de pasas de Málaga, como la entrada del fruto ha sido abundante, hay una existencia muy crecida, y se cree que llegue á encalmarse aquel artículo, como la estracción no aumente mucho.

— El cultivo de la barrilla se ha propagado bastante en el Ampurdán, produciendo ya buenos y provechosos resultados su comercio, á los que la cultivan.

— Parece que el ayuntamiento de Valencia trata de fomentar y llevar á cabo el pensamiento de establecer una escuela de sordo-mudos.

— De un pueblo de la provincia de Granada escriben refiriendo un triste suceso: parece que un hombre de no muy buenos instintos, creyó saber el lugar donde se ocultaba otro á quien la autoridad había mandado prender, y para lograr su captura se hizo acompañar de dos individuos de la fuerza pública, quienes disfrazados llegaron al sitio designado. En efecto, allí y durmiendo al pié de un árbol, hallaron un hombre, teniendo á su lado una escopeta. Apenas se acercaron á él, le acometió el primero con un estoque, hiriéndole un brazo: púsose de pié el que dormía, y antes que pudiera darse cuenta del suceso, recibió otra estocada, que le atravesó el pulmón. Al mismo tiempo los individuos de la fuerza pública dispararon sobre el herido, quien repuesto de su sorpresa, aunque casi moribundo, apuntó á uno de sus acometedores, hiriéndole en el rostro. Esto sucedía á alguna distancia de la población, desde donde se comunica el hecho; y al trasportar á ella en una camilla al perseguido, se encontraron con que el desgraciado era un horrado guarda de la vega, á quien habían tomado por otro.

— En la última semana, el arado de un labrador en unos terrenos inmediatos al vecino pueblo de Constanti, á poca profundidad, tropezó con una losa que cubria una pequeña cavidad la cual se hallaba llena de medallas ibéricas de CESSE en el mas perfecto estado de conservacion. Junto al punto donde fueron encontradas las medallas existen vestigios de habitaciones, que demuestran una remotísima antigüedad.

— A *El Contemporáneo* dice su corresponsal de Paris con fecha primero del corriente: «El matrimonio del Rey de Portugal con la hija segunda de Victor Manuel, que se anunció y desmintió despues, parece hoy ya cosa segura. Además, se dice que el viaje del Príncipe Napoleon á Lisboa, ha restablecido entre Francia y Portugal las buenas relaciones que había enfriado un poco el incidente de quel buque negrero capturado y conducido á Burdeos.»

— El *Gran Oriental*, á pesar del daño que sufrió en su último viaje, di-

cenque se encuentra en disposicion de emprender de nuevo sus servicios; las máquinas continúan funcionando, y anda como cuando se puso en viaje. Le llevarán á Melfort para reparar lo que sea urgente, é inmediatamente despues empezará de nuevo á hacer viajes entre Inglaterra y América.

— Parece que ha sido separado el general Fremont, que por sí y ante sí, en el Missouri, dió una proclama declarando libres todos los negros propios de los adversarios de la Union. Con este motivo los periódicos franceses hacen notar que en los Estados Unidos, antes de que estallen verdaderos peligros, se ha apelado á las medidas mas violentas y dictatoriales.

— Oscar Becker, el que disparó el pistoletazo contra el rey de Prusia, despues de haber declarado que no se opondría al veredicto del jurado, ha sido conducido á la casa de reclusion de la ciudad. Así que se puso el traje de los detenidos, hizo que le enterasen de todos los detalles y reglamentos de la casa, y preguntó al mismo tiempo si estaba obligado á asistir á las ceremonias del culto. Becker es protestante. Le contestaron que mientras no fuese dispensado ó excluido especialmente, que vería la celebracion de los oficios desde su prision como los demás detenidos. La dirección le hará aprender el oficio de escultor en madera.

— Las correspondencias particulares de Marsella dan los siguientes pormenores sobre las prisiones hechas en aquella población, de que nos avisó el telégrafo el 28 del pasado: «Hoy á amanecer la policia ha hecho varias visitas domiciliarias en las fondas y casas de huéspedes para descubrir los alistamientos hechos para las provincias napolitanas. Dicese que ha encontrado una lista de esta clase en casa de M. Lemonnier, ex-oficial de infantería francesa, que el año pasado entró al servicio del Papa, siendo ascendido á teniente de un batallón de zúavos. Despues de la acción de Castelfidardo, Mr. Lemonnier cayó prisionero y regresó á Francia. El comisario de policia le ha preguntado con qué derecho hacia estos alistamientos, y le ha contestado que lo hacia con el mismo derecho con que Garibaldi había reclutado sus auxiliares en todas partes y hasta en Francia, donde no se ha perseguido á los garibaldi-

nos. Sin embargo, ha sido preso. Dícese que han sido presas otras quince personas.

—El gobierno inglés ha determinado retirar de la circulación la moneda de cobre, sustituyéndola por otra de bronce. En la fábrica se abona un 2 por 100; además del equivalente en la de nuevo cono a los que se dediquen á recoger la antigua, no admitiéndose menos de 620 para esta operación.

—Las cartas que se reciben de Rusia anuncian la agitación que allí reina con motivo del retraso que experimenta la realización de las reformas prometidas por el emperador. En las calles de San Petersburgo han aparecido pasquines reclamando que se otorgue la Constitución. En los gobiernos de Tambow, Kaloga y Riazau, han estallado disturbios entre los campesinos. En la línea del Cáucaso y en el mar Negro se han amotinado los cosacos.

—Cuatro son los desembarcos de legitimistas que ha habido en los últimos días en las costas de Nápoles: uno el de Brazano, en las Calabrias; otro cerca de Giuranova, en los Abruzzos; el tercero en Agropoli, cerca de Salerno y el cuarto en la costa de Manfredonia habiendo servido este último de importante refuerzo para las partidas realistas del Gargano.

—Los corsarios del Sur de los Estados Unidos, habían apresado hasta el 20 de agosto último, 4 vapores, 19 fragatas, 10 barcas, 16 bergantines y 21 goletas. Total, 70 buques.

—Según el *Memorial de los Pirineos*, se habrá de crear un puerto de refugio en Biarritz. Ha sido nombrada una comisión compuesta de ingenieros y de marinos, entre los cuales hay un gran número de capitales de Bayona, presidida por M. de Breville, ingeniero en jefe. Han acordado que puede establecerse frente á la Atalaya un puerto de refugio, que podrá contener, doce, veinticinco, ó mayor número de buques. Este puerto, que tendrá cuatro metros de agua en baja mar, podrá ser susceptible de servir de fondeadero, no solo á los buques acosados por la tempestad y amenazados de un naufragio, sino que también á los barcos españoles y franceses, que encontrarán allí un abrigo, y no tendrán que temer mas el paso, casi siempre peligroso, del puerto de

los pescadores. Los gastos ascienden á cuatro millones.

—Correspondencias de Londres, fecha 29 de setiembre, anuncian que el almirantazgo inglés ha dado orden de armar en Plymouth un transporte de vapor con el objeto de partir á mediados de octubre á la costa occidental de Africa, habiéndose fletado al mismo tiempo otro buque con igual destino, los cuales transportarán, según se cree, tropas y material á Lagos; cuyo puerto ha adquirido Inglaterra en el golfo de Benin. Parece que un enviado de la Gran Bretaña llevará una misión particular para el rey de Dahomey, y se embarcará en uno de los buques indicados.

Sabido es que Lagos confina con Dahomey, cuyo estado es el mas rico y considerable de toda la costa, y con el cual la Gran Bretaña se halla á punto de celebrar un tratado ventajoso.

MAHON 16 DE OCTUBRE.

Efemérides.

1511.

Abertura del XV concilio general en Viena, en el Delfinado.

1472.

Firmase en el monasterio de Pedralbes la capitulación de Barcelona con el rey don Juan II de Aragón.

Recuerdos de Menorca.

1822.

En un manifiesto que con esta fecha publica el Gobernador de la Isla se leen las siguientes palabras: «Sus dignos habitantes son, según mi concepto, el dechado que la Constitución puede señalar por modelo de hombres libres, justos y benéficos.»

Dice un periódico de Madrid:

«Parece que va á disolverse por común acuerdo de sus socios el casino de la Union que existe en Mahon; y en su lugar se fundarán dos, el uno comercial y marítimo, y artístico el otro.»

Los socios agradecen la noticia, porque la ignoraban.

Parece que la Academia de ciencias morales y políticas piensa abrir un certamen extraordinario para premiar la obra mas acabada histórico-crítica y biográfico-bibliográfica que se la presente, relativa al célebre polígrafo mallorquín y á sus secuaces é impugnadores, que así en España como en otras naciones, fueron numerosísimos, contándose entre los primeros autores tan famosos como el italiano Giordano Bruno y el alemán Kircker. Teólogo, filó-

sofo, juristconsulto, naturalista, literato, y en todos estos conceptos grande y singular, dando la mano por un lado á las escuelas cristianas, y por otro lado á las arábicas y rabínicas; adversario terrible de Escoto á la par que de Averroes, con cátedras y doctores entusiastas en diferentes Universidades nacionales y extranjeras hasta fines del siglo pasado, en cuya época le combatió el P. Feijóo y le defendieron muchos; Raimundo Lilio, sea el que se quiera el mérito intrínseco de sus libros, es sin disputa una de las figuras mas grandes de la Edad Media, y uno de los hijos de que España puede con mas razón envanecerse.

CONOCIMIENTOS UTILES.

GALLINAS.—Para que pongan

huevos en tiempo frío — Se hacen panes de salvado menudo de trigo con moderada porción de ajos picados, que se mezclarán bien con la masa, y cocidos en el horno, se tomará como una libra para cada trescientas, deshaciéndose en migajas y echándolo en una de las comidas, revolviéndolo bien para que lo coman. También es bueno poner en el agua con que se ha de escaldar ó cocer la comida, ajos picados. El mentón rojo hecho polvos menudos y mezclado en corta porción con el salvado, es igualmente bueno para el efecto, pero estos mantenimientos solo pueden usarse sin inconveniente en el invierno.

En el verano son buenas las yerbas, porque refrescan las gallinas, pero se deben administrar por recreo en corta cantidad, y no por alimento, porque enfermarían de los ojos. En los pueblos donde se crían melones pueden repartirse algunos partidos en trozos pequeños; de ningún modo se les darán pepinos; porque les son muy dañosos.

Para conocer las buenas.—Las negras, rojas, y las que mas se acercan á estos colores son las mejores para poner huevos en abundancia.

Las blancas ó blanquecinas no ponen tantos ni tan grandes, ni engordan como las primeras, ni son tan sabrosas.

Viven menos tiempo y como se ven de lejos, están mas expuestas á la persecución de las aves de rapiña, que se batan á ellas mas que á las de otro color.

Algunos desechan las gallinas que tienen el plumage rizado y las calzadas; porque aquellas como llevan la piel descubierta son molestadas por el sol y por el frío, y son perezosas en sus posturas; y las otras porque las plumas que calzan recogen el lodo y demás, por lo cual enferman y están expuestas á criar gusanos especialmente en el verano.

Las gallinas que cantan á menudo ó que con su canto quieren imitar al gallo son malas y se deben quitar de los corrales.

Para tener abundancia de huevos no se han de mezclar las castas de las gallinas, porque degeneran y no son tan útiles; se debe conservar el gallinero con la primera casta que en él se puso.

Gallinas ponedoras.—Las mejores son las de casta común, y además de los colores ya referidos han de tener la cresta bien colorada, caída ó torcida; cuerpo grande y cuadrado, dedos largos y desiguales. Son también muy buenas las que cruzan los dedos unos sobre otros, y mejores las que tienen diez, los cuellos gruesos y hayan sido zancudas de pollas.

Las enanas de poca carne son muy ponedoras, pero poco á propósito para cluecas porque cubren pocos huevos y los quiebran. Las muy grandes no son las mejores para poner ni para cluecas, aunque si lo son para la venta. Dicese que la simiente de mastuerzo molida y mezclada con salvado y vino suministrada á pasto las hace poner los huevos gordos.

También se aconseja para que las gallinas sean mas fecundas, que se las dé de comer yerbas de muérdago y ruta caprial.

Muchas veces las gallinas ponen los huevos sin cáscara, lo cual proviene del frío ó de que se desponen; si proceden de la primera causa, se les dará á comer caliente, como cañamones, salvado de trigo ó centeno con agua en que se haya cocido espliego, teniéndolas en lugar caliente; y si proviene de la segunda causa, no hay remedio, á menos que no vuelva á reponer su ovario.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

La beata María de la Encarnación y San Galo abad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, patrona de los Asociados á su Corte, en la iglesia del Carmen, privilegiada.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Euduvig s, duquesa de Polonia, viuda.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 11 ms.—Pónese á las 5 h. y 20 ms.

LUNA.—Sale á las 3 h. 58 ms. de la T.—Se pone á las 3 h. y 56 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 15 de Octubre de 1861.

Capitania general de las Islas Baleares.—E. M.—Orden general del 4 de octubre de 1861 en Palma.—Se reconocerá por ayudante de campo del E. S. Capitan general de estas islas al comandante de caballería D. Antonio Fuster y Descallar, para cuyo destino ha sido nombrado en virtud de Real orden de 27 de Setiembre último, por haber pasado á la situacion de reemplazo el de la misma clase y arma D. Gregorio Lamba y Zuria.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para la debida publicidad.—El Coronel Gefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.—E. S. General Gobernador militar de Menorca.—Dése en la orden de la plaza de este dia.—El General Gobernador.—Bassols.

Servicio para el 16.

Gefe de dia: D. Antonio Oses y Unceti, segundo comandante del regimiento infantería de Zaragoza nº 12.—Parada, el mismo cuerpo.—Hospital y provisiones, Burgos.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Cienfuegos en 54 dias bergantin español Ramoncito, de 190 t., cap. D Vicente Ricomá con 12 trip. y azúcar para Barcelona.

De Palma en 5 dias javeque esp. Tercera Dolores, de 80 t., pat. Juan Carbonell con 11 trip., yeso y paja.

De Valencia en 6 dias bombardera esp. Fortuna, de 76 t., pat. Antonio Lloret con 7 trip. y trigo.

De Argel en 3 dias el falucho español Africano, de 37 t., pat. Pablo Benejam con 8 trip., 11 pas. y habones.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Alicante pailebot esp. Rita, cap. Matias Riudavets con 8 trip., azúcar y café.

Para Valencia laud esp. Nuevo Salvador, pat. Vicente Cardona con 5 trip., 1 pas. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Desde el dia de hoy la Administracion de Correos de esta ciudad queda trasladada en la misma calle de Gracia num. 121; debiendo hacer presente al público que para mayor comodidad en el estanco de la señora Rosetti calle de la Arravaleta se hallará situado un buzón en donde podrá echarse la correspondencia los viernes hasta las diez de la noche y el sábado de seis á siete de la mañana para ser conducida con el vapor Menorca, y todo lo restante del sábado hasta las diez de la noche y el domingo desde las seis hasta las diez de la mañana para ser conducida con el vapor Mahonés. Mahon 15 de Octubre de 1861.—El Administrador, Guillermo Fiol.

ANUNCIOS.

Se vende en pública subasta la casa nº 28 de la calle Nueva de esta

ciudad, bajo el pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público Jaime Anglada.

Dicha subasta tendrá efecto en la mañana del jueves si la postura es competente.

En la calle del Portal de Mar nº 3, en la parte de enfrente de debajo el campanario, se venden anchoas de Milaga de muy buena calidad á media peseta la tercia.

Está para vender la casa nº 52 de la calle de Gracia. Para el ajuste podrán verse con su dueño, calle del Horno de la Quintana nº 35.

En esta imprenta darán razon de quien necesita una criada.

FLORES PARA EL CIELO.

NOVENARIO DE LA VIRGEN Y DE LOS SANTOS.

ESCRITO

POR EL CANÓNIGO DIGNIDAD DE LA SANTA METROPOLITANA IGLESIA DE ZARAGOZA

D. Ramon Muñoz de Andrade.

Ilustrado

con preciosas láminas en fondo de color y elegantes orlas en el testo.

Bases y condiciones de la publicacion.

Esta obra se publicará por entregas de 24 páginas en 8.º; contenido su tipo, grande y elegante, dentro de primorosas orlas de color.

Cada Novena irá acompañada de una lámina del Santo á quien se dedique, estampadas con fondo de colores sobre papel superior vitela.

El precio de cada entrega será UN REAL DE VELLON, tanto en Madrid como en provincias.

Cada 25 Novenas formarán un tomo, para el cual regala una portada como la que acompaña á la primera entrega, que se halla de muestra.

Se suscribe en el establecimiento de D. Domingo Orfila, Arroyal nº 127.

Para VALENCIA.

Saldrá á últimos de esta semana la balandra V. del Carmen, patron Gabriel Marsal, admite cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Jorge Pons, plaza Arravaleta.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.